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令和 5年度 武蔵野市分譲マンション管理セミナー 報告書 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 6年 1月 6日 

武蔵野商工会館 4階 市民会議室ゼロワンホール 

 

主催 武蔵野市 都市整備部 住宅対策課 

協力 東京都マンション管理士会 
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開会の挨拶 13：30 

武蔵野市都市整備部住宅対策課長  原澤 雄次 

 

 

第１部 セミナー  

① 13：35～14：25 

「相談事例を通してみる市内分譲マンション管理の現状」 

     講師 一般社団法人 東京都マンション管理士会 森本 敏嗣 

～休憩～ 

② 14：30～15：30 

「マンション管理計画認定制度」について 

     講師 一般社団法人 東京都マンション管理士会 高橋 正夫 

 

 

第２部 個別相談会 15：30～16：30 

 

 

 

 

令和５年度 武蔵野市分譲マンション管理セミナー 

マンション管理計画認定制度と 

市内マンションの相談事例について 
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 開会の挨拶  

武蔵野市都市整備部住宅対策課 原澤雄次課長よ 

 り、開会の挨拶および当セミナーの趣旨説明が

ありました。 
 

 

 

 

 

 

 

 第一部 セミナー  

①相談事例を通してみる市内分譲マンション管理の現状【添付資料①】 

東京都マンション管理士会、森本敏嗣管理士に

よるセミナー。 

高経年、中小規模のマンションが多く存在する

武蔵野市では、様々な問題を抱える管理組合に

向け、早くから支援制度が導入されてきまし

た。その中で、「住まいのなんでも相談」と「分

譲マンション管理アドバイザー」に関してご説

明をし、これまでに両窓口に寄せられたご相談

の中から、「管理規約の変更」、「管理費、修繕積

立金の改定」、「大規模修繕工事の検証」という

3つのトピックを取り上げ、それぞれの成功事

例を紹介しました。 

 
②「マンション管理計画認定制度」について【添付資料②】 

 

東京都マンション管理士会、高橋正夫管理士によ

るセミナー。 

管理組合による管理の適正化に向けた自主的な取

り組みを支援する「マンション管理計画認定制

度」が昨年9月より武蔵野市でも開始されまし

た。それに合わせ今回のセミナーでは、制度の趣

旨、概要を解説いたしました。とくに認定基準や

申請方法に複雑なところもあるため、質疑応答な

ども交えながら、今後の活用にお役立ていただけ

るような情報提供をいたしました。 
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 第二部 個別相談会  

前もってご予約いただいたご相談者6組に、東京都マンション

管理士会、青木良子管理士、高橋正夫管理士、森本敏嗣管理士

がご対応いたしました。 

相談内容は、 

 

・詳しい説明なしに積立金の値上げが行われた。 

・建物老朽化、積立金払底、不誠実な管理会社等、問題山積。 

・五年後に予定される大規模修繕工事の取り組み方。 

・築50年、大規模修繕工事か建替えか、どう判断するか。 

・組合員、役員の無関心による組合活動の不全。 

・管理会社のずさんな仕事に対する不満。 

 

限られた時間の中でしたが、市のアドバイザー制度の活用など

も含め、今後解決に向け取り組むべき活動方針に関するアドバ

イスをいたしました。 

 

 

以上にて全プログラムを終了しました。参加者の皆様には事前にアンケート用紙をお配りし、修了簿に

記載、提出いただきました。集計結果もあわせて【添付資料③】として後掲しました。 

 

※総評 

東京都マンション管理士会が分譲マンション管理セミナーにご協力するのは初回ということで、試行錯

誤の部分もありましたが、昨年9月より開始された「マンション管理計画認定制度」に関心をお持ち

の方にも多くご参加いただくことができ、有意義な会になったのではないかと思います。 

 

特にセミナー第二部の「マンション管理計画認定制度について」では、質疑応答なども交えて、いささ

か複雑な同制度の概要をご理解いただくことができたかと思います。ただ、アンケート結果などによれ

ば、まだ内容を把握しきれていない方もおられるようで、引き続きのセミナーや各相談制度などを通し

て、より多くの皆様にご理解をいただけるよう、努めてまいりたいと思います。 

それに対して、第一部の「相談事例を通してみる市内分譲マンション管理の現状」に関しては、同じく

アンケートにて、物足りなかったなどのご意見が散見されました。これにつきましは、限られた時間の

中で、武蔵野市の相談制度のご説明と、相談事例の紹介を盛り込むことにいささかの無理があり、ま

た、企画段階での検討不足などもあったのではないかと、反省いたしております。 

 

第二部の個別相談会に関しましては、計6組の方のご相談に応じました。相談内容は多岐にわたりま

すが、大規模修繕工事や修繕積立金不足に関するものが多く、今後のセミナー等で取り組むべき課題と

して、参考になりました。ただ一組20分という時間枠内では、かなり込み入ったマンションのご事情

をうかがうだけで終わってしまうケースも散見されました。今後は、相談時間の延長、相談スタッフの

増員なども検討して、より細やかな対応を心がけたいと思います。 

 

アンケート結果によれば、今回のセミナーに満足いただけた、ご期待いただいた内容が得られたとのご

回答が大半を占めましたが、全体の構成、時間配分などに今後に向けての課題をいただきましたので、

次回には、企画立案段階からの綿密な打ち合わせ、討議を経て、より皆様にご満足いただけるセミナー

を目指したいと思います。 
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【添付資料①】相談事例を通してみる市内分譲マンション管理の現状 
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【添付資料②】「マンション管理計画認定制度」について 
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【添付資料③】アンケート用紙および集計結果 

令和 5 年度 武蔵野市分譲マンション管理セミナー アンケート 

 

本日は「令和 5 年度 武蔵野市分譲マンション管理セミナー」へご参加いただき、ありがとうございま

した。恐れ入りますが、今後のセミナー運営の参考のため、以下のアンケートへのご協力をお願いいた 

します（全 7 問）。 

 

【マンション名】                        （任意） 

【ご住所】                          （任意） 

【役職その他】□管理組合理事長 □管理組合役員 □区分所有者 （任意）        

   

問 1：本セミナーを知ったきっかけはどれですか。 

   ▢市報 ▢案内文書 ▢ホームページ □その他（         ）  

 

問 2：本セミナーのご感想についてお聞かせください。 

   ▢満足 ▢やや満足 ▢どちらでもない ▢やや不満 ▢不満 

 

問 3：本セミナーに期待していた内容は得られましたか。 

   ▢得られた ▢少し得られた ▢どちらでもない ▢あまり得られなかった ▢得られなかった 

 

問 4：差し支えなければ、問３で回答された理由をお聞かせください。 

  （                                      ） 

 

問５: （相談された方のみご回答ください）個別相談会のご感想についてお聞かせください。 

▢満足 ▢やや満足 ▢どちらでもない ▢やや不満 ▢不満 

 

問６：差し支えなければ、問５で回答された理由をお聞かせください。 

  （                                      ） 

 

問７：その他、今後のセミナー、相談会のご要望がありましたらお聞かせください。 

  （                                      ） 

 

 

ご協力ありがとうございました。 

 

武蔵野市都市整備部住宅対策課 
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【アンケート集計結果】出席者 24 名、アンケート回収 22 枚 

 

【役職その他】 

管理組合理事長 ９ 

管理組合役員 ５ 

区分所有者 ５ 

未回答 ３ 

 

 

問１：本セミナーを知ったきっかけはどれですか。 

市報 ７ 

案内文書 16 

ホームページ ０ 

その他 ０ 

未回答 ０ 

※複数回答有り 

 

問 2：本セミナーのご感想についてお聞かせください。 

満足 10（うちセミナー②に関し１回答） 

やや満足 10 

どちらでもない １ 

やや不満 １（セミナー①に関し） 

不満 ０ 

未回答 １ 

※複数回答有り 
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問３：本セミナーに期待していた内容は得られましたか。 

得られた 10（うちセミナー②に関し１回答） 

少し得られた 10 

どちらでもない ０ 

あまり得られなかった ２（セミナー①に関し） 

得られなかった ０ 

未回答 １ 

※複数回答有り 

 

問 4：差し支えなければ、問３で回答された理由をお聞かせください。 

・管理計画認定制度については大いに参考になりましたが、相談事例はあまり参考にならなかった。 

・①体系的、統計的な問題の指摘をしたうえで象徴的な事例紹介ならよいのでは。自制が固有すぎて

参考にしにくい。マンション個別の事情があるので難しいとは思うが。 

・マンション管理計画認定制度を検討中なので、制度の概要を知ることが出来参考になった。 

・大規模修繕計画書の計画（修繕積立金）見直しを相談に伺いたい。 

・制度の内容と市のサポートについて理解できた。 

・申請手続きの困難さが問題。 

・組合員の高齢化に関する問題、事例を聞きたかった。 

・集合住宅に居住することの再認識。 

・マンション管理計画認定制度について、少々、理解できた。 

・認定制度を全く知らなかったので、大変助かりました。 

・全くわからなかったので。 

・これからのマンション管理の問題点がとても良く分かった。 

・マンション管理計画認定制度についてわかった！！ 

・相談やアドバイザー派遣のことがよくわかった。 

・もう少しわかりやすく説明して頂けると良かった。時間も短かった。 
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問 5：（相談された方のみご回答ください）個別相談会のご感想についてお聞かせください。 

満足 ５ 

やや満足 ４ 

どちらでもない ０ 

やや不満 ０ 

不満 ０ 

※回答数 9 

 

問 6：差し支えなければ、問 5 で回答された理由をお聞かせください。 

・「もやもや」が少しはれた。 

・いろいろご助言いただきました。 

・本日教わった市のなんでも相談そして派遣アドバイザー制度を大いに利用しようと思いました。 

・お話を聞いてもらえただけでも、次に進めそうです。 

・状況が相談にあたいすることがわかったので動こうと思いました。 

・費用等についてもう少し具体的に説明していただきたい。 

 

問 7：その他、今後のセミナー、相談会のご要望がありましたらお聞かせください。 

・夜間、日曜日。 

・このような会にまた参加したいです。大変勉強になりました。 

・管理組合運営方法について。 

・無料相談窓口が存在する事をもっと PR するべき。 

・災害時における管理組合での対応。 

・武蔵野市にマンション管理アドバイザー派遣制度があることを知ったので、今後参考にしたい。 

・各マンションに個別のこれらの制度の説明会等があるとすばらしいと思う。 

・ありがとうございました。参考にさせて戴きます。 

・認定計画制度についてもう一回聞きたい。 

 


